
申請酒牌續期公告
滿記蓮香酒家

現特通告：孔寶鸞其地址為香港
大嶼山大澳吉慶街52 號地下，現
向酒牌局申請位於香港大嶼山大
澳吉慶街52 號地下滿記蓮香酒家
的酒牌續期。凡反對是項申請
者，請於此公告刊登之日起十四
天內，將已簽署及申明理由之反
對書，寄交香港灣仔軒尼詩道
225號駱克道市政大廈8字樓酒牌
局秘書收。

日期： 2025年6月22日

NOTICE ON APPLICATION FOR
RENEWAL OF LIQUOR LICENCE
Moon Kee Lin Heung Restaurant
Notice is hereby given that HUNG Po-luen of
G/F, No. 52 Kat Hing Street, Tai O, Lantau
Island, H.K. is applying to the Liquor
Licensing Board for renewal of the Liquor
Licence in respect of Moon Kee Lin Heung
Restaurant situated at G/F, No. 52 Kat Hing
Street, Tai O, Lantau Island, H.K. Any person
having any objection to this application
should send a signed written objection,
stating the grounds therefor, to the Secretary,
Liquor Licensing Board, 8/F, Lockhart Road
Municipal Services Building, 225 Hennessy
Road, Wanchai, Hong Kong within 14 days
from the date of this notice.

Date : 22-6-2025

【大公報訊】由中銀香港
（02388）、電視廣播（00511）舉
辦的 「財富管理博覽2025」 於昨日
舉行，財政司司長陳茂波致辭表示，
香港的銀行存款去年增加超過1萬億
元，上升7%；今年以來再上升4%，
總額超過18萬億元，相信流入香港的
資金量將持續增加。他並預計，香港
將在2至3年內超越瑞士，成為世界第
一的跨境資產管理中心。

陳茂波指出，去年以來，香港金
融中心的表現亮眼，並正穩步前進。
恒生指數去年上升18%，今年以來再
上漲超過15%。今年首5個月，港股
平均每日成交額2420億元，按年增
加1.2倍。今年以來，港股的新股集
資額近900億元，暫列全球首位。

香港財富管理行業快速發展。陳
茂波稱，截至今年3月底，香港註冊
基金數目達976個，按年錄得超過
440億美元的資金淨流入，增長
285%。另外，香港家族辦公室也正
在蓬勃發展，預計很快將從2700家

增至3000家。

跨境理財通擬拓新地域
陳茂波相信，香港資產管理和財

富管理業界將有多個因素支撐。首先
是資金流入規模將繼續提升，他表
示，跨境理財通受歡迎，反映產品具
有相當吸引力，預計將有更多投資者
在香港配置資產，未來亦可進一步擴
闊產品範圍。

他提到，目前跨境理財通只限於
粵港澳大灣區，特區政府正努力推動
開拓新地域，例如上海。此外，香港
亦吸引不少來自中東和東南亞的資
金，這些都是 「活水」 。

對於離岸人民幣業務，陳茂波預
計，國際貨幣體系將趨向多極化，全

球跨境支付體系亦會朝着更高效、安
全、包容、多元的方向，人民幣及在
國際上的佔比和重要性會愈來愈高。

陳茂波表示，香港正優化離岸人
民幣的金融基建，豐富人民幣投資產
品和風險管理工具的選擇，並提升人
民幣的流動性。他指出，目前港股24
隻股票可用離岸人民幣交易，爭取盡
快在南向通加入人民幣櫃台。

中銀香港副總裁陳文在同一場合
表示，公司作為植根香港逾百年的主
要商業銀行，充分發揮區域化優勢和
綜合化特色，持續強化經營能力，堅
持提供高質量服務。中銀香港積極推
動綠色金融、普惠金融，加速數字化
轉型步伐，並全力支持香港鞏固提升
全球離岸人民幣業務樞紐地位。

陳茂波：資金持續流入 港銀存款逾18萬億
【大公報訊】近年人民幣國際化進程

不斷加速。京東集團（09618）副總裁沈
建光在 「財富管理博覽2025」 的開幕論壇
上表示，受惠內地龐大的經濟和國際貿易
規模，以及 「一帶一路」 相關的海外投資
帶來的良好土壤和基礎，人民幣在國際化
發展方面具備得天獨厚的優勢。他指出，
儘管人民幣國際化已取得長足發展，但在
全球貨幣使用中仍有很大增長空間。

沈建光認為，香港可以作為全球率先
發展離岸人民幣的地區，隨後推廣至全世
界，形容其為 「具有中國特色的貨幣國際
化之路」 。他提議，香港可以針對離岸人
民幣開發穩定幣，將有助人民幣在 「下一
代國際貨幣競爭」 中佔有一席之地。

淡水泉資本（香港）總裁陶冬表示，
在未來5年間，可以將電子貨幣國際化納
入到人民幣國際化的進程之中，特別是在
中美地緣政治角力的情況下， 「如何用好

電子貨幣」 將是關乎國家發展機遇的重要
話題。

楊杰文：跨國企鼓勵應用人民幣
中銀香港（02388）人民幣業務總監

楊杰文表示，根據中銀香港在去年進行的
一項調查，發現大部分跨國企業不僅接納
人民幣，也鼓勵上游供應商和下游買家使
用人民幣，原因是在當前政治環境下，人
民幣有助其規避一些匯率波動風險，令市
場對人民幣的需求增加。

談及香港市場發展，香港金融發展局
總監及政策研究主管董一岳表示，香港近
年做了很多 「固本培元」 方面的工作，多
年努力下見到成效，形容初期要講好香港
故事並不容易，而近兩年這項工作變得更
簡單，有許多市場參與者來港進行相關探
討。他並指，香港的穩定性亦進一步增強
競爭優勢。

沈建光：港可開發離岸人民幣穩定幣

◀財政司司長
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中銀香港人民幣業務
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為了促進
香港與澳洲交

流、助力鞏固香港國際航空樞紐地位，香港航
空開通香港與澳洲悉尼的直航服務，港航成為
第二家營運此航線的本地航空公司，為商務、
旅遊及中轉旅客提供更多元的出行選擇。同
時，該航線的開通，是基於香港與澳洲之間近
20年來首次擴大的雙邊航權協議。

這一突破性進展，不僅為港航等航空公司
開闢了新的營運機會，更標誌着兩地政府對深
化雙邊關係、促進互聯互通有着共同的願景，
為市場注入了新的活力。

大公報記者 李信
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港航悉尼線開通 鞏固航空樞紐地位
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雙邊航權近廿年首擴大 創造商貿新機遇

除了開通澳洲悉尼航線
之外，今年以來，香港航空
開通或恢復多個重要航點，

包括澳洲黃金海岸、加拿大溫哥華，以及
內地航線內蒙古呼倫貝爾，為香港航空建
構更完善和多元化的航線版圖，並進一步
證明香港航空對航空業復甦和長遠發展的
承諾與貢獻。

除了新航線拓展，香港航空更增加多
條航線班次以應付暑假出行需求，包括恢
復往來馬爾代夫的季節性航班、增加越南

峴港航班至每日兩班、上海浦東航班將增
至每日4班，杭州及南京航班亦將分別增
至每日兩班。

另外，港航將於7月開通另一條新航
線，為旅客提供更多出行選擇。

同時，為慶祝新航線開通，凡由即日
至10月31日期間，乘搭悉尼航線的旅客，
如經香港轉乘港航飛往溫哥華、峇里島、
東京、大阪、福岡、上海（浦東）、海口
或三亞的指定航班，可免費享用港航位於
香港國際機場的旗艦貴賓室 「遨堂」 。

暑假增航線班次 應付旅客需求



【大公報訊】文化體育及旅遊局局長
羅淑佩出席 「財富管理博覽2025」 時表
示，隨着啟德體育園啟用，香港的體育及
娛樂體驗已提升至前所未有的水平，故有
空間調整相同大小的紅磡香港體育館（簡
稱紅館）定位，目標是為主辦單位提供更
多珍貴的紅館檔期。同時，當局將為長期
演出的項目和粵劇特別預留場地，讓他們
有合適機會租用及演出機會。

羅淑佩表示，紅館過去一直以體育活
動優先，但卻因此令不少有意使用紅館舉
行演唱會的主辦單位未能租用，令這個殿
堂級場地供不應求。但同時，香港的流行
文化發展一直蓬勃，例如上月底的一個周

末，同時有四位來自不同地方的表演單位
於不同場館舉行演唱會，包括可容納5萬人
的啟德體育園主場館、亞洲國際博覽館、
紅館、灣仔伊利沙伯體育館，未來大家亦
期待有更多海內外的歌手來港演出。

為長期演出項目預留場地
羅淑佩表示： 「將為長期演出的項目

和粵劇特別預留場地，確保有實力的表演
團體有合適機會租用場地演出，這個新措
施將在康樂及文化事務署的場地推出。配
合快將面世的重點演藝項目計劃，目標是
促進更多具代表性的本地大型重點表演藝
術創作、誕生，甚至長期演出。很多時候

大家來到香港都在計劃晚上有什麼活動，
如果我們有更多此類具代表性的大型、重
點表演不停進行，大家來港便隨時都有很
好的夜繽紛空間。」

她指出，康文署將優化場地資源分
配，騰出更多檔期供不同藝術團體使用，
加上往後幾年不論特區政府、西九文化
區，及私人發展項目都有新的不同種類和
大小的演藝場地落成，將能更適切地配合
文體旅產業融合發展的政策目標。康文署
表演場地租用政策新措施，將為文化產業
注入更強動力，更加能增加就業機會，讓
香港的文化藝術魅力更具吸引力之餘，同
時創造更多經濟收益。

羅淑佩：調整紅館定位 騰出更多檔期

旅遊
旺季

為慶祝航線網絡拓展邁向新里
程，香港航空於香港國際機場及悉尼
國際機場分別舉行了首航慶祝活動。
香港航空總裁孫劍鋒在悉尼的歡迎儀
式上表示： 「作為本地全服務航空公
司，開展悉尼航線標誌着我們進一步
轉型為國際航空公司。悉尼不僅是休
閒和商務旅行的熱門地點，更是澳洲
最重要的經濟樞紐之一。此次雙邊航
權的擴大，讓我們可以為兩地旅客提
供更多航班選擇，拉近兩個城市的連
接。」

向國際航空公司轉型
孫劍鋒指出，雖然對於成熟的澳

洲市場而言，香港航空相對年輕，但
這無阻港航為乘客提供優質服務的熱
誠，港航選用空中巴士A330客機營
運此航線，透過貼心的機上服務與精
緻餐食，致力為長途飛行的旅客提供
以客為本的飛行體驗。

悉尼航線的開通，標誌着香港航
空從一家區域性航空公司向國際航空
公司的重要轉型。此舉不僅擴展了其

自身的航線網絡，更重要的是，利用
香港的地理優勢，將澳洲的客源與其
在內地特別是粵港澳大灣區、日本、
韓國的廣泛網絡連接起來，這為經由
香港轉機的旅客提供了極大便利，直
接提升香港國際機場作為中轉樞紐的
吸引力和競爭力。

另外，悉尼機場行政總裁Scott
Charlton表示，歡迎在卓越服務、效
率和性價比方面享有盛譽的香港航
空，成為悉尼機場的第52家航空公司
夥伴，這條航線的開通，有賴於澳洲
與香港19年來首次擴大雙邊航權，非
常感謝聯邦政府促成這項重要的協
議，此協議也充分體現了兩地長久以
來穩固的文化與經濟關係。

中澳經濟文化聯繫添動力
新南威爾士州就業及旅遊部長

Steve Kamper表示，香港是新南威
爾士州的重點國際市場，入境旅客為
新南威爾士州的旅客經濟作出了重大
貢獻。州政府已明確表示，希望能發
展旅客經濟，而最佳方式就是增加航

空運力，並為該州開拓新的國際市
場，目標增加850萬個航班座位。

中國駐悉尼總領事館總領事王愚
表示，作為第二家營運香港至悉尼航
線的香港本地航空公司，香港航空不
僅為往來中澳兩地的旅客提供一個便
捷新選擇，也為兩地的學生、遊客、
商務人士以及各界交流增添助力。這
條新航線將鞏固香港和悉尼兩地作為
人員與貨物往來的重要門戶地位，亦
為中澳之間的經濟文化聯繫注入新動
力。航線的開通還將吸引更多國際旅
客經由香港或悉尼過境轉機，進一步
強化兩座城市作為國際航空樞紐的地
位，並為貿易和投資創造新機遇。

王愚表示： 「展望未來，中國駐
悉尼總領事館將繼續本着互利共贏的
原則，鼓勵和支持中澳兩國的航空公
司恢復或開通新航線。我們相信，香
港航空將不斷提升服務品質，展示良
好的企業形象。」

出席悉尼歡迎儀式的嘉賓還包括
新南威爾士州旅遊局及香港駐悉尼經
濟貿易辦事處的代表。

▲文旅局局長羅淑佩表示，康文署將
優化場地資源分配，騰出更多檔期供
不同藝術團體使用。

香港航空來往香港和悉尼航班
航線

香港─悉尼
悉尼─香港

備註：所有時間均為當地時間

航班編號

HX017
HX018

起飛時間

22：25
11：30

抵達時間

9：50＋1
19：10

運作班次

每日
每日

◀主禮嘉賓於悉尼機場舉行
慶祝儀式，賀香港航空悉尼
航線正式開通。

▶香港航空往悉尼的航班起
飛前，在香港機場登機閘口
舉行慶祝儀式。
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人民幣國際化被看好


